

## «Dios está dispuesto a acogernos siempre»

Este domingo, cuando celebramos la solemnidad del Corpus Christi, la Iglesia recuerda especialmente a los pobres con el Día de la Caridad. Cada año las calles se llenaban de mesas de Cáritas pidiendo fondos para la labor de la Iglesia. Este año, en el que todo lo vivimos de otra forma, preguntamos a Fermín Gassol, director de Cáritas Diocesana por la labor que se está realizando estos meses.

*La campaña para el Corpus Christi de este año 2020 en nuestra diócesis tiene como lema Y levantándose, vino a su Padre, con la imagen de El retorno del hijo pródigo de Rembrandt, ¿qué sentido se le quiere dar a este día en este año?*

Si alguna expresión define la bondad de Dios esa es la de ser un Dios acogedor. Dios está dispuesto a acogernos siempre en todos los momentos de nuestras vidas, especialmente en los momentos de dificultades, carencias, soledad, de distanciamiento social como el que estamos viviendo, y de una manera única como signo de su infinita y definitiva bondad en el momento de la muerte, por muy cruel pueda llegar a ser. La imagen *El retorno del hijo pródigo* plasmando la figura del Padre que reconforta, acoge y alimenta a quien se siente hijo está inspirada en la parábola recogida por Lucas. Esta imagen sirve también para el lema escogido *Y levantándose, vino a su Padre*. Queremos hacer aún más imprescindible celebrar la vida y el encuentro, compartir lo que somos, todos los dones que conforman nuestro ser para ponerlos al servicio de los demás y de sus fragilidades, que también son las nuestras.

*Durante semanas no hemos podido asistir presencialmente a la eucaristía, y sin embargo, no ha faltado la atención a los necesitados y empobrecidos. Eucaristía y caridad están íntimamente unidas...*

Como todos sabemos Jesucristo está presente en los sacramentos, siendo la eucaristía su presencia más importante, pues en ella se encuentra real y sustancialmente presente. Pero no es la única, también está de manera existencial, testimonial, simbólica en los pobres, marginados, drogadictos

en los ancianos abandonados, en aquellos que no cuentan. Jesús es explícito en esto «En verdad os digo que cuanto dejasteis de hacer con uno de estos más pequeños, también conmigo dejasteis de hacerlo». (Mt 25, 45). La razón de haber seguido atendiendo durante este tiempo

a los empobrecidos es consecuencia de estar viviendo estas dos presencias que por voluntad de Jesucristo permanecen ineludiblemente unidas.

*¿Cómo ha sido la vida durante estos días en los cinco centros del Programa de Inclusión?*

Pues como en la mayoría de los hogares. Quitando algún roce inevitable, consecuencia de un confinamiento prolongado, los días han transcurrido de una manera bastante llevadera, procurada por la responsabilidad de las personas acogidas, en número menor por las limitaciones impuestas y la dedicación admirable de los técnicos que han sabido crear un clima distendido a base de alegría y creatividad.

*Es predecible que haya muchas familias que se «queden atrás» en los próximos meses por la situación económica que viene, ¿qué plantea Cáritas? ¿Cómo podemos ayudar?*

El panorama que tenemos por delante es tan desconocido como preocupante. Cáritas seguirá dedicada a lo de siempre, a la acogida, a la ayuda y promoción de las personas en situación de exclusión social. Es cierto que hemos de aprovechar una nueva manera de ayudar a la que esta pandemia nos ha obligado, procuran-



Fermín Gassol, director de Cáritas Diocesana

do en la medida de lo posible entre otras cosas, eliminar las colas para recibir alimentos. Si nos fiamos de los pobres, hemos de facilitar que sean ellos quienes elijan sus necesidades adquiriéndolas en los mismos lugares que nosotros. La herramienta, los vales, tarjetas o transferencias, medios para evitar ser señalados. La acogida presencial quedaría reservada para otro tipo de acciones.

*Cáritas está recibiendo apoyo económico especialmente por la pandemia, ¿cómo se están utilizando estos recursos?*

Cáritas continúa recibiendo ayudas de todo tipo durante estos meses, tanto de particulares, como de empresas y organismos profesionales. La ausencia de colectas en los primeros domingos o menores cantidades dado que el aforo y la asistencia por motivos de seguridad es más limitada, se han visto compensadas con transferencias bancarias. He de resaltar la iniciativa de nuestro obispo don Gerardo abriendo una cuenta a nombre del obispado, mostrando así su preocupación y cercanía hacia esta grave situación. Las cantidades recogidas han sido transferidas a los Servicios Generales de Cáritas desde donde a su vez lo están siendo a las distintas Cáritas parroquiales los importes demandados.

## Sumando X logramos un mundo mejor



El pasado 5 de junio se presentaron los resultados de la casilla de la Iglesia en la Declaración de la Renta en la provincia de Ciudad Real.

Se trata de los datos de la Declaración de la Renta del año 2019, que corresponden al ejercicio 2018.

En la rueda de prensa, que se hizo por videoconferencia, intervinieron el ecónomo diocesano, Jesús Álvarez Alcaide, e Isabel Oviedo, del equipo de administración.

El ecónomo presentó la campaña de este año, con el lema *Sumando X logramos un mundo mejor*, subrayando las distintas acciones de la Iglesia, y fijándose de manera especial en el trabajo que se está realizando durante la pandemia. A la vez, agradeció el apoyo de los millones de ciudadanos que marcan libremente la casilla de la Iglesia.



*La rueda de prensa se hizo por teleconferencia*

Álvarez insistió en que marcar las dos casillas de la declaración de la Iglesia es un ejercicio libre y democrático, puesto que es la única decisión que pueden tomar los contribuyentes sobre el destino de una parte de sus impuestos. «Animamos a marcar las dos casillas al mismo tiempo: el porcentaje se suma,  $0,7\% + 0,7\% = 1,4\%$ », dijo el ecónomo, doblándose el beneficio para toda la sociedad.

Por su parte, Isabel Oviedo explicó los datos de la declaración de la renta del pasado año, que corresponde al ejercicio 2018 y que tuvo un incremento en los recursos asignados: «El  $0,7\%$  de los impuestos de aquellos que han marcado libremente la casilla de la Iglesia ha supuesto un total de 284.40 millones de euros en España, un  $6,19\%$  más que en 2018, en total 16.57 millones de euros más. Es la cifra más alta desde que en 2007 se puso en marcha la asignación tributaria», explicó Oviedo, que ha dicho que nuestra provincia ha vuelto a ser la provincia en la que más contribuyentes marcan la X de la Iglesia: «Del total de declaraciones presentadas, el  $51,87\%$ ».

## Un Corpus Christi en tiempos de incertidumbre



*De izq. a dcha. Fermín Gassol, director de Caritas Diocesana; don Gerardo Melgar, obispo de Ciudad Real y Ángel Ruiz-Moyano durante la presentación de la campaña*

El lunes 8 de junio se presentó en el obispado la campaña de Caridad 2020 de Caritas Diocesana, con el lema *Y levantándose, vino a su padre*, acompañado por la imagen de *El regreso del hijo pródigo* de Rembrandt.

El obispo, que inició la presentación, explicó la necesidad que tenemos de ayudar a Caritas en estos momentos tan difíciles, con tantas pérdidas de puestos de trabajo y una necesidad creciente en los bienes más básicos. Don Gerardo Melgar dijo que la Iglesia, en todo este tiempo, no solo no ha cerrado, sino que ha trabajado más adaptándose a las circunstancias y acompañando a las personas más vulnerables. Agradeció la labor de los sacerdotes, que acompañaron a las familias de los fallecidos.

Tras el obispo intervino el director de Caritas Diocesana, Fermín Gassol Peco. Explicó el lema y el cartel de la jornada, que «plasman



la figura del Padre que **Por ahora, la cuenta que ha bilitó el obispado para ayudar a reconforta a quien se **Caritas ha recaudado 180.000 €** siente solo, acoge a**

quien se siente mal y alimenta a quien se siente hijo». La parábola a la que se refiere la imagen nos llama, dijo Gassol, «a volver a la vida, encontrar lo perdido y celebrar la fiesta».

Por su parte, el secretario general de Caritas en Ciudad Real, Ángel Ruiz-Moyano de la Torre, enumeró las ayudas que se han dado estos meses, haciendo énfasis en la «forma» de ayudar: «Nuestra forma de estar cerca de las familias ha sido a través de la entrega en efectivo, de las transferencias bancarias y de los vales canjeables por productos básicos. Hemos entendido y hemos hecho el esfuerzo para que, si en algún sitio había que esperar, que fuera en la fila del mercado o de las tiendas como cualquiera de nosotros hemos hecho».

## Carta de nuestro Obispo

# Corpus Christi, Día de la Caridad

La fiesta del Corpus Christi es la celebración del gran sacramento que Jesús dejó a la Iglesia. Es la fiesta de la eucaristía, celebración de la entrega de Jesús por nosotros. Pan partido y sangre derramada para el perdón de los pecados.

Una fiesta para agradecer a Cristo su presencia en la eucaristía; una fiesta de adorarlo como nuestro Dios y Señor; una fiesta para agradecer al Señor que se nos ofrezca como pan que alimenta nuestra vida y hace vivir plenamente nuestra fe.

Comulgar el cuerpo de Cristo no solo es comulgar con la persona de Cristo, es comulgar también con sus valores, con su causa y con su estilo de vida.

Una de las notas distintivas del estilo de vida de Jesús fue su cercanía a los pobres y necesitados, a los marginados de la sociedad. Su amor a los últimos, su opción preferencial por los pobres es una de las características más peculiares de su estilo de vida.

*Una de las notas distintivas del estilo de vida de Jesús fue su cercanía a los pobres*

La festividad del Corpus Christi, es una llamada al amor, al compromiso y a la solidaridad con los hermanos más necesitados.

La Iglesia celebra en este día el *Día de la Caridad* a favor de los pobres y necesitados de nuestra sociedad. Celebración que nos hace una llamada urgente y comprometida a la generosidad, a compartir nuestros bienes con los más necesitados a través de la colecta a favor de Caritas Diocesana, a través de nuestros donativos personales.

Si siempre el Corpus Christi, como *Día de la Caridad*, llama a nuestro corazón generoso para que tomemos conciencia de la realidad de empobrecimiento y de tantos que necesitan de nuestra ayuda, solidaridad y

caridad compartida, esta pandemia está triplicando, y más, las personas que están en un estado de necesidad urgente, que tienen que acudir a por la bolsa de comida. Caritas ha triplicado el número de personas a atender y un largo etcétera en situación de necesidad extrema.

La perspectiva del «después de esta pandemia» es que el número de personas sin empleo va a ser ingente.

*No podemos aclamar a Cristo presente en la eucaristía y cerrar los ojos al mismo Cristo presente en los pobres*

Muchas personas y familias están ya viviendo la lacra de la pobreza que está dejando en ellos el paro y la carencia de lo más necesario para vivir.

Agradezco a los sacerdotes, a las comunidades de religiosos y religiosas, a las hermandades y a los particulares que, cuando se les comunicó

que había abierta una cuenta en el obispado a favor de Cáritas, respondieron con verdadera generosidad. Tenemos que seguir expresando nuestra generosidad. Por eso, porque pido para ellos, me atrevo a pedirlos que, una vez más, seamos generosos, que cada uno dé aquello que, en conciencia, cree que puede y debe dar, para que otros puedan tener lo imprescindible y tan necesario para vivir dignamente.

Ante el clamor de los pobres y necesitados que tenemos cerca, y ante el clamor de los pueblos, no podemos quedarnos inactivos e indiferentes o llenos de desaliento y lamentaciones.

El papa Francisco nos lo recuerda en la exhortación apostólica *Evange-*

*lii gaudium:*

«Cada cristiano y cada comunidad

están

llamados

a ser instrumentos

de Dios

para la liberación

y promoción

de los pobres,

de manera que

puedan

integrarse

plenamente

en la sociedad:

esto supone

que seamos

dóciles



y atentos para escuchar el clamor de los pobres y socorrerlo» (EG 187).

Nuestra identidad de creyentes en Jesús y en su presencia en la eucaristía debe llevarnos a empeñarnos con nuestra vida de amor, fraternidad y solidaridad en mirar a los pobres de cerca y de lejos y a comprometernos en la lucha contra la pobreza.

Decía Benedicto XVI en la exhortación apostólica *Deus caritas est* que la caridad que brota de la eucaristía y se alimenta en ella nos capacita para atender al prójimo, que «es cualquiera que tenga necesidad de mí y que yo pueda ayudar», mirándole con los ojos de Cristo.

No podemos aclamar a Cristo presente en la eucaristía y cerrar los ojos al mismo Cristo presente en los pobres y marginados de la sociedad con los que Él se identifica. Hemos de aclamarlo presente y adorarlo en la eucaristía, pero al mismo tiempo atendiéndole y prestándole la ayuda que necesite en la persona de los pobres y necesitados, en este momento que vivimos y en los momentos que vengan después.

+ Gerardo Fielgo  
Obispo de C. Real

## El Santísimo Cristo de la Caridad contra la pandemia



Desde el comienzo de la pandemia, la Hermandad del Santísimo Cristo de la Caridad de Ciudad Real ha hecho aportaciones económicas y materiales para ayudar a los más necesitados.

En total, han recogido 5.488 euros, que se entregaron a Cáritas Interparroquial de Ciudad Real, a las Hermanas de la Cruz y a Cáritas Diocesana por la campaña COVID-19. Se hicieron, además, tres entregas de mascarillas a la Residencia de Ancianos Santa Teresa de Jesús Jornet.

Todo esto ha sido posible gracias a los fondos propios de la Hermandad, a la ayuda de los hermanos y a la colaboración prestada por personas ajenas a la hermandad que han participado en las iniciativas llevadas a cabo.



*Texto de Juan 6, 51-58: Yo soy el pan vivo bajado del cielo, el que coma de este pan vivirá para siempre.*

**Comentario:** *El Cuerpo y la Sangre de Jesucristo son motivo de fiesta porque son el alimento de la fe de millones de creyentes, y son la promesa de libertad para otros millones que esperan creer.*

Para la celebración Por Cáritas Interparroquial de Tomelloso

## Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo

### Moniciones

- **ENTRADA.** Celebramos la solemnidad de Cristo presente en la eucaristía, regalo del Padre para que tengamos verdadera vida. Una vida que tiene que ser compartida con los hermanos y especialmente con aquellos que se encuentran más necesitados. Eso es lo que celebramos en este Día de la Caridad, festividad del Corpus Christi.
- **1.ª LECTURA (Dt 8, 2 - 3.14b - 16a).** En la primera lectura se nos invita a reconocer y agradecer las maravillas de Dios, que hoy sigue actuando en favor de su pueblo, como lo hizo el pueblo de Israel, que aprendió a confiar en Él en medio de las pruebas.
- **2.ª LECTURA (1Cor 10, 16 - 17).** El apóstol Pablo nos recuerda que participar en la eucaristía es entrar en comunión, no solo con el Señor, sino también con nuestros hermanos.
- **EVANGELIO (Jn 6, 51 - 58).** Jesús se presenta como el verdadero y único pan. Si lo recibimos en nuestro corazón, seremos uno con Él y tendremos verdadera vida.
- **DESPEDIDA.** Hoy no acompañaremos al Señor por nuestras calles, pero con la certeza de que está presente entre nosotros y en nosotros, ¡salgamos!, y demos testimonio alegre de su presencia compartiendo la vida con todos.

### Oración de los fieles

- S. Pedimos al Padre por las necesidades del mundo:
- Por la Iglesia: para que sea signo del amor y la entrega de Dios hacia todos los hombres. Roguemos al Señor.
  - Por los gobernantes: para que el Señor les de la sabiduría, conciencia y actitudes necesarias para unirse y trabajar por el bien común. Roguemos al Señor.
  - Por los que trabajan en Cáritas: para que nunca les falte la fuerza de la fe y puedan ver en el rostro del que sufre a Jesucristo. Roguemos al Señor.
  - Por todos los que en el mundo sufren o se ven afectados por la COVID-19: para que nunca les falte la confianza de saberse cuidados por Dios. Roguemos al Señor.
  - Para que Dios acoga en su seno a todos los que han fallecido durante esta pandemia. Roguemos al Señor.
  - Por nosotros: para que vivamos en comunión con nuestros hermanos. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos, Padre, por Jesucristo, nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** Juntos cantando la alegría (CLN/410) **Salmo R.:** Glorifica al Señor, Jerusalén (LS) **Ofrendas:** Te presentamos el vino y el pan (CLN/H3) **Comunión:** Donde hay caridad (CLN/O26) **Despedida:** Creo en Jesús (CLN/274)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

**III Semana del Salterio.** **Lunes** 1Re 21, 1 - 16 • Mt 5, 38 - 42 **Martes** 1Re 21, 17 - 29 • Mt 5, 43 - 48 **Miércoles** 2Re 2, 1.6 - 14 • Mt 6, 1 - 6.16 - 18 **Jueves** Eclo 48, 1 - 14 • Mt 6, 7 - 15 **Viernes Sagrado Corazón de Jesús** Dt 7, 6 - 11 • 1Jn 4, 7 - 16 • Mt 11, 25 - 30 **Sábado** 2Cró 24, 17 - 25 • Lc 2, 41 - 51